

Cablegramas

Contrabando de gasolina a bordo de una goleta británica

PANAMA, 30.—El Comandante del navío de los Estados Unidos Hannibal descubrió que la goleta británica Klondike había pedido el zarpe de Colón, teniendo a su bordo cien galones de gasolina que no estaban manifestados. Se cree que se destinaba a los colombianos residentes en la isla de San Andrés. El barquito se entregó a las autoridades de Panamá. En las actuales circunstancias corre peligro de confiscarse.

Desastre en Suiza

DAVOS, SUIZA.—30.—Un fuerte cubrió un tren de pasajeros causando terrible desastre; hasta ahora se han recogido ocho cadáveres.

Barco hundido. El bienestar de Finlandia

LONDRES, 30.—Se hundió el vapor Aljibe Vacuum de registro americano. Faltan el capitán, una parte de la tripulación, un teniente naval y nueve artilleros, manifiesta Lord Northcliffe que el bien esta de Finlandia depende de Balfour y la misión británica a los Estados Unidos que las diferencias entre los dos partidos son tan pequeñas que la influencia de Balfour las solucionará.

Celebración del día americano en Inglaterra. Los trabajos de los socialistas acerca de la paz

LIVERPOOL, 30.—Se ha celebrado «El Día Americano» con servicio religioso en la Iglesia de San Nicolás oficiando el Obispo de Liverpool. Avisa de Estocolmo que la delegación de socialistas holandeses en la conferencia internacional se ha dirigido a los socialistas de todo el mundo, solicitando su apoyo y manifestando que comenzaron su tarea bajo grandes dificultades. Que a pesar de que los deseos de hacer la paz se aumentan cada día, la guerra continúa y se aumenta el sufrimiento del pueblo. La hecatombe de víctimas y los billones de deuda hacen intolerable la situación; se deben pedir las condiciones de paz, y mientras tanto celebran un convenio inmediato entre los Estadistas de todos los países, lo que es muy necesario para el internacionalismo y para recobrar las fuerzas perdidas.

El 1º de mayo peligroso para la democracia

LONDRES, 30.—Avisa el corresponsal del Daily Chronicle en Amsterdam que el diario Germania manifiesta que el día 1º de mayo es peligroso para la democracia de Alemania. La mayor parte de los diarios expresan temor por lo que pueda suceder el primero de mayo, no esperan sucesos de trascendencia pero los temores existen y los comparten las autoridades, debido a que la revolución rusa ha

demostrado que la democracia es elemento peligroso que podrá fácilmente dominar la situación.

Las operaciones en el frente francés

PARÍS, 30.—Informe francés. Violento cañoneo entre San Quintín Chemin des Dames. En el sector de la finca Hurtebis, combates de granaderos. En Champaña después de vigoroso cañoneo la infantería atacó las líneas alemanas por ambos lados del monte Cardillet, por el oeste capturamos varias trincheras fortificadas desde Mont Cardillet hasta Steine, en dirección sur y en una profundidad de cuatrocientos hasta mil metros. Por el este adelantamos nuestras líneas hasta el norte de los declives al N. O. de Nonthli hasta las cercanías del camino que de Nancy conduce a Maxonvillers continuó el violento cañoneo mutuo entre esta región. En Bois Petre dirigimos fuego eficaz contra las organizaciones alemanas. El día 29 nuestros pilotos bajaron 4 aeroplanos alemanes y otros 6 fueron seriamente averiados cuando dentro de sus propias líneas nuestros aeroplanos de bombardeo atacaron los campos de aviación en Colina, Hasshim, Fracatiare, No veat, Amague icguy y Botheniville. También el puente de Favenger y los vivacs del enemigo. En el frente oriental la noche del 28 los búlgaros contraatacaron las posiciones recientemente capturadas por los ingleses y fueron completamente rechazados por todo el frente, formidable cañoneo especialmente en el sector británico.

Informe alemán sobre las operaciones en el frente oriental

BERLIN, 30.—Avisa Ruppertch del frente occidental que después del fracaso del gran ataque del sábado, los ingleses lanzaron ataques locales en Oppy y al N. de Donai y Arrás, a veces repitieron el asalto que fueron enérgicamente combatidos por las fuerzas agotadas, y las aldeas permanecieron en nuestro poder. Por ambas riberas del Searve, el formidable cañoneo continúa. Un cuidadoso cálculo de las pérdidas sufridas por los ingleses, el sábado las fija en mil. Estos cayeron frente de los nuestros. Capturamos 1000 hombres y 40 máquinas y destruimos Tanques. Avisa el Kronprinz que ayer se intentó ejecutar formidables reconocimientos de parte de los franceses a fin de saber el éxito del fuego francés contra las posiciones cerca de Bry au Bac, la meseta de Bri mont y al N. de Rhims. Todas se repelieron. A medio día el cañoneo se aumentó otra vez entre Soissons y Suipe alcanzando a muy pocos intervalos, la máxima intensidad durante la tarde y noche continuó con potencia variable; pero al amanecer se aumentó y alcanzó un máximo esfuerzo. Informa Albrecht que no hubo novedad. En el frente oriental, el enemigo perdió el

sábado 11 aeroplanos y el domingo 22. El lunes perdió también 3 globos cautivos. El barón Vouuchthe feu bajó su cuadrogésimo octavo cuadrogésimo nono, quincuagésimo quincuagésimo segundo aeroplano. El Teniente Wolff bajó cinco.

Cañoneo cerca de Arras

BERLIN, 30.—Cerca de Arras cañoneo de una intensidad variable; sobre el Aisne y en Champaña continúa el duelo de artillería.

Lo que dicen los ingleses sobre sus operaciones bélicas

LONDRES, 30.—Repelimos completamente el ataque lanzado enemigo ayer entre Monchylepreuz y el Searpo. La artillería enemiga muy activa por ambas riberas del Scarpe. Ayer hubo gran actividad aerea, bombardeamos nocturnamente desde el aire varios puntos detrás de las líneas enemigas resultando muchos incendios y una gran explosión. Nuestros proyectiles alcanzaron tres trenes enemigos. El enemigo peleó denodadamente para defender los puntos atacados. Avisa el corresponsal de la Reuter en el cuartel General Inglés. Los encarnizados combates continúan entre Arras y Lenscon poco cambio en la situación. Los alemanes persisten en emplear nuevas tropas para los contrataques, especialmente en las cercanías de Oppy, así como desde el sistema de trincheras hasta Gavrela. Los Ingleses ocupan el molino del pueblo mejorando la posición a lo largo de la falda sudoeste de la colina Greenlad. Los combates continuos al rededor del laboratorio de Rocuz a grandes razgos, la situación está mala la curva Bailleux Riache donde cruza la línea de apoyo en una longitud de doscientas varas, de allí el frente continúa al oeste de Belleus. La neblina esta mañana fué desfavorable a la actividad aerea y la observación de la artillería, pero artilleros tienen blancos conocidos. El duelo de las baterías continúan. Los documentos capturados recalcan la necesidad de economía en el uso de toda clase de proyectiles, porque la falta de material limita la producción. También urge a los oficiales de la artillería de emplear cañones cuyos tubos están gastados para tirar sobre blanco que no pueden tener exactitud de puntería debido a que el producto de nuevos cañones es también limitado.

Maximiliano Harden sobre la política alemana

COPHENAGUE, 30.—Maximiliano Harden publica en el Zunkuft un atrevido artículo en que expone la falsedad, hipocresía y equivocación de la política del Gobierno alemán. Se ha escrito con motivo de la entrada en la contienda de los Estados Unidos, advierte al pueblo que se le debe tomar seriamente por la parte moral que fué un síntoma de debilidad haberse apelado a Alemania los neutrales,

reseñó los pasos que condujeron a las propuestas de paz germano-americanas, la proclama de submarinos sin restricción y la declaración de guerra americana, pronuncia las ofertas de paz hechas por Alemania, un puente sobre el cual ésta pudo pasar a los submarinos impasables.

Los empréstitos de Estados Unidos a los países aliados

WASHINGTON, 30.—Fuera de los empréstitos a Francia e Italia cuyo total ascenderá de 200 a 300 millones de dólares, los Estados Unidos darán prestado a Bélgica aproximadamente 100 millones de dólares por unanimidad, el Senado aceptó una resolución autorizando el traslado a gobierno americano del título y posesión de los barcos enemigos que se hallan en los puertos de los Estados Unidos. El Srío. de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña Arthar James Balfour comió de ceremonia con el Presidente Wilson esta tarde en la casa blanca, cuando tuvieron la primera plática íntima desde que se encontraron ha una semana.

Posible abdicación del rey Constantino de Grecia. Escasez de aceite lubricante en Alemania

LONDRES, 30.—Informe inglés. Avisa el Comandante de las fuerzas de Mesopotamia que el 27 se informa que el décimo octavo cuerpo de ejército turco se atrincheraba en ambas riberas del Tigris a 16 millas al norte de Sanara. Informan los prisioneros que las pérdidas sufridas por los turcos entre el 18 y 28 de Abril ascienden a 4 mil. Conferencia a la comunicación del 27 la nueva posición que prepara el décimo tercero cuerpo turco está situado unas pocas millas al sur de Bandenhin a 20 millas al suroeste de Rofrei. El corresponsal del Star en Roma, dice que de fuente diplomática neutral se ha recibido confirmación de la noticia de la próxima abdicación de Constantino, dirigiéndose luego a Dinamarca. Ea el tribunal de presas marítimas con motivo del pedimento hecho por la condenación de varios cargamentos de aceites lubricantes, se leyó una atestación de la oficina de informaciones de comercio durante la guerra de que en Alemania en el mes de marzo próximo pasado, habían ocho mil locomotoras inútiles a causa de la escasez de aceite lubricante. En la Cámara de los comunes Bathurst, manifestó que acaso abandonase el día sin carne porque implica gran consumo de pan de 200 a 300 millones de dolares.

(Pasa a la cuarta página)

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

ALMAS SIN IDEAL

Existen unos caracteres mórbidos, que no son fríos, pero que tampoco son ardientes; que poseen una caricatura del Ideal y un simulacro de falsas pasiones: son los vagos, los sentimentales, los soñadores ilusos, los lánguidos, los imprecisos, los amantes azucarados, las imaginaciones volubles y andariegas, los muelles, los melancólicos, los románticos de la decadencia, los corazones de mantequilla, los caracteres abstractos y generalizadores.

Su imaginación, como los ojos de un divagador, mira a todas partes y a ningún lugar. Náufragos, las más de las veces, en amores non-natos, alimentan con infinita aridez mil calenturientas emociones, que ajan completamente sus almas. Perdidos en un laberinto de vaguedades difumadas, de sueños alimbarados que les absorben horas y días, van levantando castillos en el aire y forjándose novelas que simulan vivir realmente, pero que se caen al menor soplo de realidad, con harto dolor de sus almas suspiradoras.

*En sus ojos abiertos se ve un divagador
.....de vagos
ensueños creador, de mirada indolente.*

Su imaginación visionaria y devoradora, en continuos deliquios y desmayos, se entrega a todos los estragos de un sentimentalismo melancólico, alimentado por la inacción. La utopía, espejismo del verdadero Ideal, les atrae irresistiblemente hacia sus abismos sin fondo.

Estos hombres no tienen un Ideal, sino un simulacro bien estéril y pernicioso de él. El Ideal, idea concreta, sentimiento fijo, determinado, no dispersa de tal manera las fuerzas ni divierte en vaguedades la Energía, antes, al contrario: es fuerza colosal de concentración, que reúne todo lo disperso, que enfoca un dinamismo motor, que analiza la fuerza y la aplica en su verdadero punto.

¡Nada más espléndido que la imaginación lujuriosa de formas, de un melancólico! Nada más infecundo ni más contrario al Ideal engendradora y a las Pasiones motoras.

DR. J. BARDINA

BURUNDULINADAS

Nuestros hombres

Con semejante título, no se ay a creer que voy a tratar de las crías de ganado de Mojica, Miravallés o Tenorio. Bien están los burros donde están, que hoy me propongo hablar en serio, a ver si me suena la flauta por casualidad.

He perdido la cuenta del número de discursos pronunciados, en la Cámara, con motivo de la pena de muerte.

He olvidado así mismo, cuántas sesiones se llevan ya *gastadas* en tan lamentable espectáculo.

Pero no he perdido la cuenta, ni me he olvidado de que, el número de Constituyentes adversos, a tan penosa pena, es, cinco veces superior, al de sus partidarios. Y ellos, lo saben. ¿A qué entonces gastar el tiempo? ¿Se olvidan acaso, de que el tiempo los puede gastar a ellos, mientras ellos están gastando los recursos del erario y la paciencia de los costarricenses?

¡Y cómo rebozan, sus discursos, de sentimentalismo! Es un desbordamiento, fenomenal, del corazón, que amenaza inundaciones por toda la República, hasta en sus picos más elevados!

Yo comprendo, el corazón, en la mujer, la cabeza en el hombre, y el sombrero en la cabeza, a tal punto esto es cierto, que, en Francia, es axiomático decir: «el sombrero es el hombre».

Me explico que, por la abundancia del corazón, la mujer se demaya cuando se ve precisada a matar una cucaracha, exactamente, dicho sea de paso, lo que ocurre con los teósofos, con una diferencia, es a saber que, si éstos se desmayan al sólo pensamiento de verse obligados a matar una cucaracha, en cambio nos descuartizan, a los cristianos, con toda tranquilidad, nos engullen y despedazan, por lo me-

nos nuestras obras literarias; así lo acaba de hacer el pontífice señor Povedano con las obras de los señores Pbos. Valenciano, Junoy, etc., prueba que remito junto con el juicio.

Pues bien, nuestros constituyentes se han atacado de un sentimentalismo muy parecido al que fecundiza en el alma de los teósofos, el espíritu que les infunde el hábito de la vida.

Nos describen, a lo criminales, como enfermos, dignos de conmiseración por la *extraña* enfermedad que les aqueja; son irresponsables, porque, en el hombre no hay libre albedrío: todo lo hacemos impulsados por fuerzas secretas, que desconocemos. Así unos trabajan, y otros roban; éstos buscan el bien de sus semejantes y aquellos lo destruyen. Tal escuela afirma que hay que curarlos, formando, para ellos, asilos especiales. Tal otra buiere que se eliminen. La pena de muerte es una rémora, es un adelanto, es una barbarie, es una necesidad. La vida humana es inviolable, tan sólo a los criminales se les ocurre violarla, y hay que perdonarles la vida, no vaya a suceder que, después, ellos no nos perdonen la violación que haríamos al cortarles el pescuezo, «fusilándolos a machetazos» o «guillotiniéndolos con arsénico».

Yo creo que, hasta lágrimas, se han vertido, en el Recinto, sobre crímenes y criminales.

¡Cuánto desflorar del corazón en capullos de sentimiento más o menos perfumados?

Cabe aquí preguntar ¿cuándo van a tratar, en serio, del asunto?

Porque, hasta el presente lo llevan de pura guasa. Y la prueba es que, ninguno, que yo sepa, ha planteado el problema en debida forma, cual sería, discutir los dos puntos capitales que encarna la cuestión, a saber:

1º—¿Tiene el Estado el derecho de aplicar la pena de muerte?

2º—¿Es aplicable en Costa Rica?

Comprendo perfectamente que, estos dos puntos, son demasiado serios, para tratarlos en la Cámara. Allí hace un calor propio de los infiernos, y se levantan tales vahos, hediondos, a carne humana, que, desvían completamente el espíritu de la trayectoria que se hubiera trazado.

De otra parte, esos señores, están concluyendo por aplicarnos, a los costarricenses, la pena de muerte. Nos estamos muriendo de fastidio, y nos está ahorcando la soga de la decepción.

Por alguna razón, pronunció ayer, Alejandrino, en el sentido de que, la nueva Constitución, sea encabezada con este artículo:

«Costa Rica es un país libre, e independiente». Y, a reglón seguido, nos habló de la pequeña Bélgica, y de nuestra posición geográfica, etc. Ya lo van viendo Uds?... hablar de tales cosas cuando se está tratando de la pena de muerte, no equivale, apelo a las conciencias conscientes, a declarar enfáticamente que estamos en vísperas de decapitar la soberanía nacional?

La pena de muerte, ha degenerado, en la Cámara, en un puro sentimentalismo, *puro* muy costoso a la Nación, y del cual no podremos sorber pero ni la más pequeña bocanada, nosotros los de las barras, porque, lo que son ellos, rayos y centellas! que se lo están fumando todo en los precisos momentos en que, si la prensa americana por esta vez, no miente, declaró nuestro gobierno en vigencia, la pena de muerte, y se la aplicó, en primer término, a la Nación. En efecto, de Washington informaron a la prensa americana que, con fecha 12 de abril, nuestro Gobierno, *desconocido en aquella Nación*, ponía a su disposición nuestros puertos y nuestros mares.

Dichosamente en Washington *desconocen* en absoluto a Costa Rica y su Gobierno, y digo a Costa Rica; porque si desconocen el Gobierno que nos ha dado en gana proclamarnos, de hecho nos desconocen a los costarricenses y, en consecuencia, nuestra Nación.

La Prensa Americana no lo comenta, pero es de suponer que si Wilson dice la verdad, lo que yo no creo, este buen señor habrá convocado a todos los sabios, y con la seriedad suya propia, les habrá dicho:

—El chanchito de la buena suerte nos acompaña. Saltan, para nosotros como conejos, puertos y mares en toda direcciones. Aquí está esta nota del gobierno de Costa Rica; a buscar pues en todos los mapas, y en todas las geografías y en todas las historias... a ver donde está *eso... porque, aquí no lo conocemos... y en cuanto lo descubrais, me daréis cuenta para dar órdenes, al almirantazgo, a fin de que tome posesión del valioso obsequio.*

—Si estas cosas fueran ciertas, que no lo son, nuestros pobres constituyentes, saldrían trasquila-

dos y con la pena de muerte bajo del brazo, si es que no la traerían atada al cuello.

BURUNDULIN

Fiesta del Club Sport "La Libertad"

El Club Sport «La Libertad» a efecto de distribuir dignamente los premios ganados en la última carrera de Maratón San José-Puntarenas a sus vencedores Roberto Rojas, Miguel A. Salazar y José Luis Soto, está preparando una fiesta artística literaria que tendrá lugar en uno de los teatros de esta capital; oportunamente daremos a conocer su programa y haremos crónica de esta fiesta que no dudamos resultará lucida y concurrida, como todas las que ha organizado este distinguido centro deportivo.

En número anterior habíamos dicho que este Club, con motivo de haber surgido algunas diferencias entre los miembros de su directiva, en Asamblea General extraordinaria procedería a reponer con nuevo elemento esa agrupación; pues bien esta nueva Directiva quedó instalada así:

Presidente, D. Eduardo Garnier.

Vice Presidente, don Francisco Soto.

Secretario, don Carlos Palacios.

Pro-Secretario, don Pedro R. Cruz.

Tesorero, don Claudio Mora.

Capitán General don Juan C. Gómez.

Bibliotecario, don Manuel Madrigal L.

1er. Vocal, don Eterlé Gutiérrez.

2º Vocal, don Vital Sánchez.

Estando este Cuerpo Director compuesto todo de personas tan competentes como capaces, esperamos que su labor sea fecunda de desempeñando así debidamente el cargo que se les ha discernido.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

HARINA PARA HOSTIAS molida en mi Fábrica del Grano de Oro ofrezco a los señores curas.

Ismael Herrera.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.

VERMICIDA VEGETAL

lo venden la Francesa, Oriental y Principal.

Una estimable señorita ingresa en el Hospital para rendir las pruebas que se exigen para ser admitida en la Congregación de Hijas de San Vicente de Paul.

Nos es grato consignar en nuestras columnas, como ejemplo vivo y digno de seguirse, que ayer en la tarde la apreciable y virtuosa Srt^a Delfina, hija de los señores don Delfín Ladrón de Guevara y de doña Susana Sánchez Cornejo, entró al Hospital de San Juan de Dios a someterse, por disposición de la Casa Madre de Guatemala, a las pruebas necesarias que la capaciten y la hagan apta para ingresar a la heroica y sublime Comunidad de las Hijas de San Vicente de Paul.

Es lo mejor de la vida, pues apenas cuenta 22 años de edad, abandona los atractivos que el mundo le ofrece a su talento y a sus gracias, hace a un lado sus afectos más caros, y siguiendo los impulsos de su alma pura, desde Santiago de Veraguas, Panamá, y en compañía de su señor padre, se trasladó en octubre último a esta capital josefina, donde ha logrado la realización de sus sanos anhelos.

La novicia, a quien deseamos con toda la sinceridad nuestra una felicísima terminación de su postulado, es además nieta del inolvidable periodista católico José María Sánchez Gálvez y sobrina del sabio Fray Vicente María Cornejo, de la Religión Dominicana, Superior en Colombia de la Orden de Predicadores.

ASTERISCOS

* Desde hace algunos días se encuentra delicada de salud la estimable señorita Beatriz Castaing. Que mejore pronto son nuestros mejores deseos, para tranquilidad de sus padres y contento de sus amistades.

* A las nueve de la mañana de hoy falleció el conocido plateador don Vicente Palavicini, hombre laborioso y honrado.

Paz a sus restos y resignación a sus deudos.

* El Club Sport La Libertad ha dispuesto poner a la venta los nuevos uniformes a cinco colones cada uno, son de color rojo y azul.

* Procedente de Puntarenas estuvo entre nosotros, en compañía de su familia, don Juan Bautista Romero Casal.

* Ha regresado de Nicaragua el M. I. señor Presbítero Canónigo don Otón Castro, a quien nos complace en saludar muy atentamente.

* Las personas que deseen tratar algún asunto personal con el señor Presidente de la República, deberán solicitar una audiencia anticipadamente y de la Secretaría Particular les será comunicada la hora y día en que deba verificarse.

* El sorteo de la Lotería del Asilo Chapul, se verificará el próximo domingo 6 de mayo.

* El diario oficial publicó ayer una lista de artículos decomizados de los correos, según nota del Encargado del Consulado General de

CASA DE ALQUILER

Contra temblores

Cómoda, con patios para hortalizas, la del Padre Carmona, 200 varas Sur del Colegio de Señoritas. Entenderse con

ALBERTO CARVAJAL

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina. Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERAPIA: Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

Costa Rica en Londres, Bur Percy G. Harrison, de mercaderías expeditas de Alemania para Costa Rica.

MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE

no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

La fiesta patronal en Moravia

El 6 del presente mes tendrá lugar en este cantón una espléndida fiesta, celebran'o el día de nuestro estimado patrono San Vicente Ferrer.

En el rosario de la víspera ocupará la cátedra sagrada el muy elocuente orador Presb. Raimundo Martín.

Las dos filarmonías de este cantón, compuestas de entusiastas y aprovechados músicos de esta villa

y de San Jerónimo, darán a conocer sus adelantos con una buena retreta, que terminará antes de los fuegos pirotécnicos.

Para darle más lucimiento a la fiesta se prepara un turno, que comenzará la víspera, y en el que se encontrará toda clase de gustos y comodidades, especialmente en el departamento de la refresquería y en el hotel.

La misa solemne del día seis, comenzará a las 9 a. m. El predicador de este día será el distinguido orador Presb. Francisco Mendoza.

A la 1 p. m. se disputarán las cintas de distinguidas señoritas, guapos corredores de este lugar, de Guadalupe y de Coronado.

El entusiasmo del señor Cura es desbordante, máxime cuando ha comprendido que el pueblo lo estima y que desea estar con él, para ofrecer humildemente a Dios todos nuestros esfuerzos y sacrificios, que depositamos en el altar, del hermoso templo en construcción.

E. LIO

VISITAS AL CEMENTERIO

Importante reforma

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuadras antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lleven a la tumba correspondiente.

Llame al Telefono 567, no lo olvide, 567.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Mayo 10.

Miguel Gómez, San José. Custodia Durán, Alajuelita. Luisa Barrientos, Desamparados. Carmelina Díaz, Desamparados. Nicolás Casante, Puriscal. Estéfana Guzmán, San José. Joaquín Mora, Cantón de Mora. José Barquero, Guadalupe. Ramón Salazar, San José. Justina Meléndez, San Sebastián. Adolfo Meléndez, San Sebastián. Herminia Chavez, La Uruca. Emilio Jaramillo, San José. Simón Gutiérrez, San José. Isolina Molina, Alajuela. Lizandro Valverde, San José.

SALIDAS

Mercedes Sánchez, San José.

Adolfo Williams, Siquirres. Alfonso Muñoz, Nicaragua. Pedro Castro Tucurrique. Etelgive Monge. San José. Tobías Montoya, Alajuela. Pedro Guzmán, Guadalupe. Víctor M. Arias, Tilarán. Marie Voton, S. José. José Masís, Pirris. Juan Vega, Limón. Mercedes Méndez, Coronado. Ramón Chaves, Peralta. Bartola Jiménez, Puriscal. Vital Jiménez, Puriscal. Juan Herrera, Turrialba. Francisco Picado, San José. Delia Miranda, Cachí. Victoria Chavarría, San José. Roberto Araya, Orotina. Alfonso Benavides, San José. Hortensia Salmerón.

De San Antonio de Belén

Mayo 1º de 1917.

Como adicional a lo que en días pasados dijimos con referencia al delicado problema de las subsistencias, corroboramos con hechos lo referido: El Sr. José Valverde Corrales vecino pobre de aquí y quien nos autoriza para usar su nombre, relata: «Estoy trabajando con un hijo en tierras de los Rojas en el «Rodeo», cantón de Mora, haciendo un maizal de tres manzanas; pero, señor, la pobreza es terrible enemiga y no trae sino pobreza: no tengo que dejar a mi familia cuando me voy, y así como yo, todos los pobres para subvenir a los gastos de nuestras casas mientras estamos haciendo las milpas tenemos que enjuranarnos, de manera que cuando venimos a coger la cosecha, todo lo debemos y talvez quedamos con deudas, pues hay que venderlas a como quieren, claro, si lo tienen a uno cogido, y, o la bebe o la derrama. RESUMEN: que después de tanto trabajo, más bien de echar para adelante, vamos para atrás como el cangrejo y si esta situación de la clase trabajadora no se encarga alguien, llámese gobierno o comisión de abastos o como Ud. quiera de solucionarla en forma apropiada, es indudable Sr., que tendrá graves consecuencias, y ya ve, le habla quien se inspira en ideas de trabajo, etc.»

Hechos hablan mejor que palabras, y creemos la cosa estirará para ciertas clases, pero para el pueblo pobre Ego nullan invenio veritatem.

M. D.

Un empleomaniaco

Habrá—dijo un mozo—aquí colocación para mí?

A lo cual el encargado,

con su natural agrado,

contestó:—creo que sí.

¿Te gusta de jardinero?

Y el mozo le replicó:

¿Qué? ¿Dejar dinero yo?

Colocarme es lo que quiero, más dejar dinero, no.

Pensamiento

El acierto en la práctica depende de la calidad inestimable llamada *tino*, más que de la reflexión ilustrada; quien conoce mucho, ve poco.

BALMES

En Rusia se promete la libertad religiosa, se suprime el castigo corporal y se adopta el calendario gregoriano para armonizar con el resto del mundo

PETROGRADO, 30.—Gutchkoff ha hecho publicar la siguiente orden del día que ha roto las últimas cadenas del ejército. Dice se considera a los soldados ciudadanos de Rusia. Se establece completa libertad religiosa, libertad de la palabra. La asistencia a la Iglesia no es obligatoria, las cartas procedentes de las trincheras, no se censuran, si los soldados no lo desean no deben saludar a los oficiales. Se suprime el castigo corporal. Se ha decidido adelantar el candelario para coincidir con el del resto del mundo. El gobierno participará en las manifestaciones del primero de mayo, los militares y soldados que visitaron sus familias se han regresado al frente, pues las mujeres los avergüenzan pudiendo pelear para tener a Rusia en su nueva posición entre las democracias del mundo.

Nombramiento de un alto jefe militar en Francia

PARÍS, 30.—El nombramiento del General Petaci se ha aclamado. Hace tiempo que las críticas militares pedían que ocupara una posición semejante a la que ocupa el Gral. Robertson en Inglaterra siendo responsable por cualquier de las operaciones francesas.

*La epidemia de tifo en Alemania**

PARIS, 30.—El corresponsal de la Información en Lausana avisa que el cierre de las fronteras alemanas se debe a una gran epidemia de tifo que se ha declarado en muchos centros industriales de Alemania la que se atribuye a la mala nutrición. Se han aislado las secciones de las ciudades donde reina la epidemia. Las calles de Constanza están guardadas militarmente los que ejemplifican las grandes precauciones que se están tomando. Se presume que se deben a que el ministro de la Agricultura tiene informes de que las cosechas es peor que la de 1916 causándole la insuficiente preparación de falta de abono a las copiosas lluvias.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen. Concluirá.

¡¡MUY BARATAS!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonios de Padua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso. Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

PERU

Universidad Católica Libre.

Según informes recibidos de Lima, este mismo año va a establecerse la Universidad Católica Libre, institución sumamente necesaria y ardientemente deseada por todos los buenos católicos. Naturalmente una obra de tal índole tiene que establecerse lentamente por los gastos que supone; así es que este año se comenzará con el primer curso de la Facultad de letras. Entre sus alumnos se espera recibir a los hijos de las principales familias, incluso un hijo del Sr. Presidente de la república. Auguramos a nuestros hermanos peruanos el mayor éxito posible en tan importante como utilísima empresa.

A un rico avaro

¡Rico avaro! Es menester que de todo cuanto sobre en tu casa, des al pobre que no tenga que comer.

Si como el pobre te hallaras, y nada como él tuvieras, y como él sufre sufrieras y como él llora lloraras, seguro que anhelarías que una mano cariñosa te ofreciera bondadosa que comer todos los días...

Pues bien, lo que para él uno quiera, ha de querer para todos, sin haber excepción alguna en ti.

Dirige por donde quiera la vista y en un momento verás de pobres un ciento que, a tener pan, lo comiera.

Y, pues, en tu mano está el poderlos socorrer, dales, dales de comer, ¡que Dios te lo premiará!

José del Boalar.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez
reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Pensamientos

Entre amigos, las francas explicaciones después de un disgusto no sólo ponen fin a éste, sino que contribuye a afianzar más la antigua amistad.

—El hombre bueno tiene mucho adelantado para ser un buen cristiano.

—La propia indulgencia con los defectos que no podemos sufrir a los demás, es lo mismo que si prefiriésemos ser más necios que ellos.

—La verdad es la cooperadora de la justicia; la libertad, su hija; la paz, su compañera.

—El que tiene la conciencia tranquila duerme sin sobresaltos.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,

LA CONOCIDA

IMPRENTA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Fogarés, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No. 147

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

MI TIERRA NATIVA

Señor don Luis Cartín G. San José.

Le adjunto la suma de dos colones para que se sirva tenerme como suscriptor al libro "Mi Tierra Nativa" de Francisco María Núñez.

..... de abril de 1917.

Lugar

.....
Firma

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

ELIXIR DE TERPINA COMPUESTO

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora,

..... Imperial, 200 varas al N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — *Guillermo Nishaus.*

TIENDA Y ALMACEN

de MAXIMILIANO KEPFER

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ